



A l'occasion de la célébration de la Journée Internationale Humanitaire (**World Humanitarian Day**), le 19 août 2012, l'UNICEF rend également hommage aux travailleurs humanitaires pour leur dévouement à sauver des vies.

Pour l'UNICEF Madagascar en particulier, faites la connaissance de Herizo Andrianaivosoa, un membre de son staff qui a beaucoup contribué dans les réponses aux urgences lors du passage du cyclone Giovanna au mois de février cette année.

Antananarivo, 19 août 2012 - Mardi, 14 février 2012, le cyclone tropical Giovanna fait son entrée à Brickaville. Le bilan de son passage est lourd pour les deux districts de Vatondry et de Brickaville : 13 morts, et 210 349 personnes affectées.

Basé à Fenerive-Est, Herizo Andrianaivosoa, assistant technique régional en éducation de l'UNICEF a été dépêché sur place un jour avant le passage du cyclone Giovanna pour aider les populations à s'organiser et à faire face à l'arrivée du cyclone, classé de catégorie 4. Il a bravé de nombreux obstacles.

« Les vents commençaient à devenir de plus en plus très forts. Les routes étaient bloquées de partout à cause des arbres qui étaient déjà déracinés et des éboulements. Et quand j'étais arrivé à Brickaville, c'était dur de circuler de communes en communes. Le jour de l'entrée de Brickaville, les vents ont été très intenses, je m'étais dit que les victimes de Giovanna seraient très nombreuses

A Brickaville, Herizo devait s'occuper, avec le comité régional de gestion des risques et des catastrophes de l'évaluation initiale des dégâts, coordonner avec l'ONG Frères Saint Gabriel, le partenaire de l'UNICEF sur place, la distribution des articles pour l'eau et l'assainissement, voir l'état de destruction des écoles et discuter avec les responsables régionaux de l'éducation sur les possibilités de construire des tarpatentes pouvant servir de salles de classe provisoires.



Herizo Andrianaivosoa

« C'était un travail de 16 heures par jour dans des conditions très dures. Je n'arrivais pas à dormir pendant des jours. Il n'y avait pas non plus de quoi manger car les petits restaurants et gargotes ont tous été touchés par le cyclone. Et tout était urgent. Par ailleurs, il y avait de nombreux problèmes à résoudre à chaque fois. La logistique était un défi de taille pour l'acheminement des articles d'urgences. Les vivres manquaient. Les populations de Brickaville et de Vatomandry avaient tout perdu ou presque. C'était la vie de plusieurs millions de personnes qui était en jeu, se souvient Herizo. Mais j'ai beaucoup aimé ce que je faisais car je voyais vraiment que cela avait un grand impact sur la vie des sinistrés. Je pouvais vraiment sentir que mes contributions aidaient réellement les gens », raconte Herizo, ému.

Herizo Andrianaivosoa a intégré l'UNICEF en 2011 en tant qu'assistant technique régional de

l'éducation. Le cyclone Giovanna a été sa première expérience en urgences.

Le 19 août est consacré journée internationale de l'humanitaire pour rendre hommage aux milliers de personnes qui se sacrifient pour aider les gens dans le besoin. C'est également un jour pour remercier les travailleurs humanitaires pour leur dévouement en faveur des personnes les plus vulnérables.

L'UNICEF intervient aussi dans le domaine des urgences pour garantir le respect et la protection des droits des enfants. Le staff de l'UNICEF est entraîné pour faire face aux situations d'urgence.

UNICEF MADAGASCAR